

Comunidad en “el camino”



Fraternidades Marianistas de Madrid
Formación inicial para comunidades



ÍNDICE



<i>Presentación.....</i>	3
<i>Fundamentos de nuestra propuesta para el camino.....</i>	4
<i>Itinerario en tres etapas.....</i>	5

Presentación



En nombre de **Fraternidades Marianistas de Madrid**, sé bienvenida, se bienvenido a este itinerario formativo.

Si tienes en tus manos este documento es porque perteneces al entorno marianista y, más concretamente, en el seno de nuestro movimiento laico.

En este momento puedes hacer un repaso rápido acerca del camino seguido hasta llegar "aquí". Creemos que es bueno tener conciencia y memoria de esto...

Estarás de acuerdo con nuestra idea de que los "sies" fundantes se pronuncian una vez. Y también, como sabes, que la experiencia de su revisión y purificación, merecen y necesitan de actualización consciente y periódica. Por esto, *en comunidad* hemos de aprender a estar alerta ante la tentación de actitudes rutinarias basadas en la supuesta veteranía o juventud o situación vital o económica...

En este sentido y en cumplimiento de otra de las convicciones de nuestro fundador, G.J. Chaminade, la *formación constante* es un elemento clave para dialogar en este mundo con los criterios de seguidor de **Jesús de Nazaret**.

En coherencia, desde la **Comisión Provincial de Formación** te proponemos este itinerario preparado para que, junto a tu comunidad cristiana progreséis como *laicos marianistas en fraternidad*.

Por último, te comentamos que han sido diferentes marianistas –laicos y religiosos- los que han hecho posible este "programa de formación". Desde aquí agradecemos especialmente la generosidad y la disponibilidad en distintos momentos de este proyecto a Diego Tolsada, s.m, Antonio Glez. Paz, s.m y Pablo Rambaud, s.m; sus comentarios, consejos y horas restadas a otras actividades dan su fruto y demuestran su apoyo explícito al proyecto de Fraternidades y, por tanto, a cada uno de nosotros, fraternos. También agradecemos a Thomas F. Giardino, s.m, por permitirnos utilizar contenidos de su publicación "*Inicio y sostenimiento de las comunidades marianistas*" y a François Rossier, s.m y Enrique Aguilera, s.m por sus aportaciones en diferentes documentos ¡Muchas gracias!

A ti, ¡muchas felicidades! porque ahora puedes iniciar este programa de contemplación, oración, formación y maduración personal y comunitaria.

Saludos cordiales,

Comisión Provincial de Formación

Fraternidades Marianistas

Provincia de Madrid



Fundamentos de nuestra propuesta para el camino

Una de las realidades que nos definen como marianistas es la de la existencia de la comunidad y la pertenencia de cada marianista a una de ellas. Por tanto, *no hay marianista sin comunidad*. Está en nuestro ADN.

Lo primero que te podemos decir es que el hecho de la “comunidad” es esencial para la vida marianista: personas –mujeres y hombres concretos-, con sus luces y sombras.



En este contexto real, os proponemos un **itinerario en tres etapas**. La imagen de la izquierda puede servirnos para representar lo que buscamos con este programa de formación inicial. Hemos imaginado un itinerario en el que **tu comunidad** tendrá **tres referencias** (o tres cuerpos de espejo) frente a las que **contemplarse, rezar y tomar decisiones** con el objetivo de mejorar y perseverar en el proceso de la conversión **de la comunidad y en comunidad**.

Y es que, en el camino de conoceros y conocernos, este es un ejercicio que nos conviene hacer o “rehacer”.

Primero. Si observas el gráfico de la portada, nuestra propuesta comienza con lo nuclear: ¿Cómo nos vemos como **comunidad cristiana**? Y es que antes que fraternidad marianista debemos ser una comunidad y, además, cristiana.

Un segundo cuerpo del espejo es la **comunidad marianista**. La espiritualidad y el carisma marianistas son fuentes inabarcables como todo lo que procede del Espíritu Santo y en diálogo permanente con los signos de los tiempos.



Así, el segundo cuerpo del espejo nos permitirá contrastarnos con los **elementos clave** que, según la tradición y diferentes autores marianistas, definen a una comunidad marianista.

Por último, nos contemplaremos en el tercer cuerpo del espejo: **la fraternidad marianista**. Yesque, como probablemente sepas ya, no todas las comunidades marianistas son fraternidades (FMM).

Tampoco te descubrimos nada si te decimos que Fraternidades Madrid (o las fraternidades de Madrid) somos una **asociación** que representamos y ofrecemos un modo particular de ser y vivir como **marianistas laicos** en el mundo y, por ello, hace años que decidimos integrarnos y contribuir en las **CLM** o Comunidades Laicas Marianistas del mundo. Por supuesto, ambas asociaciones –como cualquier asociación- tienen sus normas y criterios de pertenencia, relación, organización, interdependencias, etc.

Un itinerario en tres etapas



En páginas anteriores, ya te hemos presentado la propuesta sobre el itinerario inicial para ir revisando y conformando nuestra comunidad y su motivación, **dentro** del proyecto de Fraternidades Marianistas de Madrid.

En el siguiente cuadro y para centrarnos con más detalle en el programa para el "camino", mostramos el titular de los contenidos base para el trabajo en las reuniones,

Paso	Tema	Contenidos
1º	La comunidad cristiana	1º Segunda parte de una buena noticia. 2º De la presencia a la ausencia. 3º Esperar juntos. 4º La importancia de ser doce. 5º Jerusalén era una fiesta. 6º Retrato de familia. 7º El Reino ya: los cojos saltan de alegría. 8º Tiempos recios. 9º En la ardiente oscuridad 10º La iglesia empieza a ser católica.
2º	La comunidad marianista	1º El carisma marianista y sus manifestaciones 2º La fe y el Padre Chaminade 3º María, nuestro carisma 4º La comunidad para la misión 5º Misión
3º	La fraternidad marianista	1º El Libro de Vida de FMM 2º La Identidad de las CLM 3º La Misión en las CLM 4º Ser en Comunidad 5º En alianza con María 6º El papel de las CLM en la Iglesia y en el mundo

¡Buen viaje!